

ESTRATEGIA AMBIENTAL COMUNAL SOBRE GESTIÓN DE ÁREAS VERDES DEL SECTOR URBANO DE LA COMUNA DE PITRUFQUÉN

La misión comunal será mejorar la gestión de áreas verdes de la urbe de la comuna de Pitrufoquén para así optimizar su cuidado y permitir elevar la belleza del paisaje.

Línea 1: identificación de las especies arbóreas, masa foliar y superficie de áreas verdes

Programa de acción 1: Identificación del estado actual de las áreas verdes del sector urbano de Pitrufoquén.

Proyecto 1: Estudio de la flora urbana.

Ejecutar un estudio que permita conocer el estado actual de árboles, arbustos y en general, toda la flora nativa y exótica que popula en el radio urbano de Pitrufoquén. Las variables principales a detectar son cantidad de sujetos, masa foliar, especies, superficie de áreas verdes, proximidades y salud.

Financiamiento (\$1.000.000) debe considerar transporte por toda la comuna, georreferenciación de especies, profesional para la toma de muestras, análisis de la flora, sistematización SIG y confección de informes.

Número de sujetos analizados/ número de sujetos existentes*100

Programa de acción 2: Elaboración de propuestas para el cuidado y mantención de áreas verdes del sector urbano de Pitrufoquén

Proyecto 2: Elaboración y difusión de estudios y propuestas para el cuidado y mantención de áreas verdes.

Ejecutar talleres de participación ciudadana, que considere a la junta de vecinos y comité de vivienda aledañas a las áreas verdes, para la entrega de información y toma de decisión y plan de arborización y huertos urbanos en la comuna, sobre propuestas de la ciudadanía de una futura ordenanza municipal enfocada a áreas verdes urbanas y reforestación de áreas verdes.

Financiamiento (\$1.000.000) debe considerar transporte a talleres, RRHH, difusión.

Población impactada/población total*100

<p>Línea 2: Decretar una ordenanza municipal para el cuidado y mantención de áreas verdes urbanas de Pitrufoquén.</p>	<p>Programa de acción 3: Diseño y decretación de ordenanza municipal sobre áreas verdes urbanas.</p>	<p>Proyecto 3: Ordenanza municipal sobre áreas verdes urbanas.</p> <p>En base a los antecedentes y propuestas obtenidas en los proyectos 1 y 2, se diseñará una ordenanza municipal cuyo objetivo sea el cuidado y mantención y habilitación de áreas verdes de Pitrufoquén, para así, aumentar la calidad de vida de la ciudadanía de la comuna.</p> <p>Financiamiento (\$300.000), RRHH permanente para la aplicación de la ordenanza.</p> <p>Personal contratado y / total funcionarios municipales*100</p>
<p>Línea 3: Generar consciencia en la comunidad para el cuidado de las áreas verdes de Pitrufoquén.</p>	<p>Programa de acción 1: Programa de concientización del cuidado de lugares de significación cultural.</p>	<p>Proyecto 1: Operativo medio ambiental, Conservemos los lugares con significación cultural.</p> <p>Identificar los lugares de significación cultural (fuerzas, cementerio municipal, cerros, humedales) de Pitrufoquén, con el fin de ejecutar una intervención ambiental frente al cuidado de las áreas verdes y el paisaje. Junto a ello, se plantea realizar recorridos de lugares de significación cultural que impliquen el fortalecimiento de la identidad de las nuevas generaciones con su comuna e incluyan aspectos de la flora urbana, que considere establecimientos educacionales, organizaciones sociales y la comunidad.</p> <p>Financiamiento (\$1.000.000) Transporte, implementación, colación) debe considerar transporte de estudiantes y docentes, colaciones, materiales, equipos de protección personal, otros.</p> <p>Total, lugares patrimoniales barridos/lugares patrimoniales totales*100</p> <p>Proyecto 2: Salidas a terrenos a parques nacionales, que consideren a establecimientos educacionales.</p> <p>Realizar salidas a terreno a parques nacionales, con el fin de fortalecer conocimientos de flora, fauna y la importancia del cuidado del medioambiente. Para la actividad se espera considerar establecimiento educacional, organizaciones sociales y la comunidad.</p>
	<p>Programa de acción 2: Señalización ambiental educativa</p>	<p>Proyecto 2: Confección e instalación de señalización ambiental educativa.</p> <p>Diseñar, fabricar e instalar señalización ambiental educativa en lugares de significación cultural y donde se propenda el cuidado de las áreas verdes de Pitrufoquén.</p> <p>Financiamiento (\$2.000.000) debe considerar el diseño, construcción e instalación de señaléticas.</p> <p>Lugares con instalación de señalética efectiva/ lugares patrimoniales*100</p>

La misión comunal será mejorar la gestión de RSD de la comuna de Pitrufoquén por medio de la identificación de los micro-basurales urbanos y la disminución de estos asociados a una campaña comunicacional que implique la participación ciudadana.

ESTRATEGIA AMBIENTAL COMUNAL SOBRE GESTIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS DE PITRUFQUÉN

<p>Línea 1: Mejorar las condiciones de las vías públicas por medio de la identificación y erradicación de micro-basurales.</p> <p>Plazo: primeros 6 meses después de la certificación nivel básico.</p>	<p>Programa de acción 1: Identificación de micro-basurales de la comuna de Pitrufoquén.</p>	<p>Proyecto 1: Georreferenciación y mapeo de micro-basurales de Pitrufoquén.</p> <p>Ejecutar un sondeo de los micro-basurales de Pitrufoquén en todo el sector urbano y rural, georreferenciándolos, para luego usar los datos recolectados para la creación de un mapa de los puntos en donde se tiende acumular residuos por parte de la comunidad.</p> <p>Financiamiento: \$1.000.000 (transporte por toda la comuna, equipo GPS para georreferenciación, profesional para la confección de mapa).</p> <p>Micro-basurales proyectados/micro-basurales georreferenciados*100</p>
	<p>Programa de acción 2: Disminución de micro-basurales de Pitrufoquén.</p>	<p>Proyecto 2: Disminución micro-basurales de Pitrufoquén.</p> <p>Ejecutar un operativo de limpieza general de todos los micro-basurales georreferenciados en el proyecto 1. Considerando la participación de colegios durante esta limpieza, considerada como una salida pedagógica.</p> <p>Financiamiento \$10.000.000 (recorridos camiones recolectores de residuos, RRHH, disposición final en vertedero o relleno sanitario)</p> <p>Micro-basurales erradicados/micro-basurales georreferenciados*100</p>

Línea 2: Mejorar hábitos de disposición de residuos de la comunidad.	Programa de acción 1: Operativos de limpieza de la ciudad con estudiantes y juntas de vecinos.	<p>Proyecto 1: Operativo medio ambiental.</p> <p>Realizar talleres a colegios y juntas de vecinos cercanos a Micro-basurales, en los que se presentan los resultados de identificación de micro-basurales, y alternativas de gestión de residuos, incluye salidas a terrenos a vertederos.</p> <p>Financiamiento: \$500.000 (transporte estudiantes y docentes, colaciones, materiales, equipos de protección personal).</p> <p>Colegios y juntas de vecinos cercanos a micro-basurales participantes en talleres/ Colegios y juntas de vecinos cercanos a micro-basurales totales*100</p>
	Programa de acción 2: Señalización ambiental educativa.	<p>Proyecto 2: Confección e instalación de señalización ambiental educativa.</p> <p>Diseñar, fabricar e instalar señalización ambiental educativa en lugares patrimoniales y donde se acumulaban micro-basurales, con el fin de evitar que se sigan creando estos sectores de disposición de residuos ilegales, además de instar la separación en el origen, la reutilización y el reciclaje.</p> <p>Financiamiento: \$2.000.000 (diseño, construcción e instalación de señaléticas)</p> <p>Lugares con instalación de señalética efectiva / (micro-basurales georreferenciados +lugares patrimoniales)*100</p> <p>Proyecto 3: Desarrollar una red de voluntarios de la comuna de Pitrufoquén.</p> <p>Capacitar una red de voluntarios sobre gestión de residuos, donde se informe respecto a reciclaje, disposición de residuo, denuncias ambientales y otros.</p> <p>Proyecto 4: Capacitaciones sobre compostaje.</p> <p>Realizar capacitaciones de compostaje a la comunidad. Para fomentar la minimización de residuos urbanos, transformando estos en compost, el que puede ser usado como fertilizante de suelos.</p>

